
-------------------------------Assembleia de Freguesia de Figueiró do Campo--------------------------------

-----------------------------------------------------Ata nº 12 -------------------------------------------------------

-----Aos dezanove  dias do mês de abril de dois mil e vinte e quatro, pelas vinte e uma horas e trinta 

minutos, reuniu em sessão ordinária, a Assembleia de Freguesia de Figueiró do Campo, na sede da 

junta de freguesia, com a seguinte ordem de trabalhos, conforme convocatória do Presidente da 

Assembleia de Freguesia:------------------------------------------------------------------------------------------

-----Período de antes da ordem do dia: -----------------------------------------------------------------------

-----Ponto 1. Leitura de expediente e intervenções na generalidade----------------------------------------- 

-----Ponto 2. Apreciação e votação da ata da Assembleia de vinte e dois de dezembro de dois mil e 

vinte e três. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------

----Período da Ordem do dia: --------------------------------------------------------------------------------- 

-----Ponto 1. Apreciação de uma informação escrita do Senhor Presidente da Junta, sobre a atividade 

da Autarquia. -------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----Ponto 2. Apreciação e votação dos documentos de prestação de contas do ano de dois mil e vinte 

e três. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----Ponto 3. Primeira Revisão Orçamental do ano de dois mil e vinte e quatro. -------------------------

-----Ponto 4. Outros assuntos a incluir, se for caso disso, nos termos da lei. ------------------------------ 

-----Presidiu à sessão o Presidente da Assembleia de Freguesia, registando a presença dos seguintes 

Srs. Deputados, pela bancada do PS: Luís Redinha, Cristina Paixão, Paulo Pimentel, Marta Galante, 

António Pedro e Filipa Carvalho; pela bancada do CDU: Francisco Malhão e Joaquim Lourenço; pela 

bancada do PSD: Acácio Ferreira. ------------------------------------------------------------------------- 

-----Havendo Público presente foi dada a palavra ao Sr. António Malhão para uma intervenção, na 

qual questionou se no dia 25 de Abril não haverá comemorações dos cinquenta anos de 25 de Abril, 

e se no dia 28 de abril era possível fazer uma exposição fotográfica da Guerra de Ultramar, uma vez 

que tinha em casa algumas dezenas de fotos? O Sr. Presidente da junta respondeu a decisão final 

sobre a exposição seria da Comissão responsável pela realização do evento, e que a comissão dos Ex 

Combatentes decidiria o que fazer no ponto que estava agendado para a colocação de um Ramo de 

Cravos no Monumento. -------------------------------------------------------------------------------------------

-----Seguidamente o Presidente da Mesa permitiu a intervenção dos deputados para informações. ---

-----Pediu a palavra a Sr. Deputado Acácio Ferreira da bancada do PSD, para questionar qual a 

situação em que se encontrava a demolição da casa da Praça (padre Delfim), e se era possível alcatroar 

alguns locais nomeadamente no Casal do Facho que esta uma vergonha. Respondeu o Sr. Presidente 

que o entulho da casa seguiria para terrenos do CSFC, e que as reparações das roturas estariam a 

cargo da ABMG.----------------------------------------------------------------------------------------------------

-----Seguidamente foi dada a palavra ao Sr. Deputado Joaquim Lourenço da bancada do CDU para 

referir que em relação aos caminhos rurais nada foi feito neste mandato, alegando-se por vezes que 

seriam, serventia de inquilinos. Chamou à atenção do Executivo da Junta para reapreciar o que fazer 

nestes caminhos rurais uma vez que existe uma verba ainda considerável e que podia ser colocado 

toutvenan em alguns locais mais necessitados, facilitando a população que lá tem de circular. 

Respondeu o Sr. Presidente da Junta que agradecia estas chamadas de atenção e a necessidade delas 

existirem, para que tenhamos conhecimento delas. Referiu também o Sr. Tesoureiro Celso Gonçalves 

que a referida Rúbrica não engloba só caminhos rurais, inclui também outras obras. -------------------

-----Foi dada a palavra ao Sr. Carlos Ferreira para questionar o Executivo se tinha alguma informação 

relativa à colocação de internet na Ribeira da Mata, (para as mesas de voto), e se seria possível 

expandir a todo o lugar, uma vez que a rede movel e internet na Ribeira é uma vergonha; informar 

também que há necessidade de colocar alcatrão nas roturas na Ribeira, nomeadamente na Rua 

principal que se encontra em muito mau estado. Respondeu o Sr. Presidente da Junta que em relação 



à falta de rede para a realização do ato eleitoral estaria a cargo do Ministério da Administração Interna 

e que a expansão para toda a localidade seria as Operadoras a terem que fazer esse trabalho, referente 

ao alcatroamentos, são do encargo da ABMG a primeira colocação, caso haja necessidade de recarga 

já a Câmara assumiria essa reposição.---------------------------------------------------------------------------

-----Foi apreciada e aprovada por unanimidade dos elementos que estiveram presentes, a ata da 

assembleia de vinte e dois de dezembro de dois mil e vinte e três, com uma pequena correção referente 

aos Srs. Deputados presentes na referida Assembleia. --------------------------------------------------------

-----Deu entrada na mesa um Agradecimento por parte da Junta de Freguesia, duas Moções por parte 

da Bancada do CDU e uma Proposta por parte da Bancada do PSD, que seguem em anexo. -----------

-----O Agradecimento foi feito ao Sr. Telmo Lopes pela realização de um novo Site da Junta, 

(reformulando por completo o que já existia), que foi oferecido à freguesia sem qualquer encargo 

monetário na sua elaboração, ficando registado em ata o agradecimento de todos. ----------------------

-----Apreciou-se a entrada da Moção “50º Aniversário do 25 de Abril, 48º Aniversário da Constituição 

e 1º de Maio”, sendo votada e aprovado por unanimidade a aceitação e posteriormente o conteúdo da 

Referida Moção. ---------------------------------------------------------------------------------------------------

-----Apreciou-se a entrada da Moção “de Regozijo – Caulinos”, pelo cancelamento do contrato de 

prospeção no território da freguesia de Figueiró do Campo, sendo votada e aprovado por unanimidade 

a sua aceitação e posteriormente o seu conteúdo. -------------------------------------------------------------

-----Apreciou-se a entrada de uma Proposta de “deslocação do local da Feira Mensal de Figueiró”, 

para a Rua do Ribeiro, entre a Estrada Nacional 347 e a Ponte das Eiras sendo aprovada a aceitação. 

Depois de esclarecido o local, que será, não na Rua do Ribeiro, mas sim no local conhecido por 

“Curral Concelho” e feitas alterações ao texto da proposta, no sentido da JF avaliara possibilidade da 

sua implementação neste local, foi votada e aprovada por unanimidade. ----------------------------------

-----Entrou-se no Período da Ordem do Dia com a apreciação de uma Informação Escrita sobre a 

Atividade da Junta. O Sr. Presidente da Junta deixou à consideração dos Srs. Deputados qualquer 

esclarecimento que fosse oportuno, havendo Deputados inscritos para intervir foi dada a palavra ao 

Sr. Deputado da CDU Joaquim Lourenço para referir que: a forma de apresentar a Informação escrita 

continua a mesma, sendo muito sucinta e em alguns pontos deviam quantificar certas ações, para que 

os Srs. Deputados ficassem mais esclarecidos, realçando a colocação de um tubo de aguas pluviais 

junto à fonte no Casal do Paço que lhe parece não ter qualquer caixa de visita  e secção pequena e 

também a abertura da vala entre o terreno e a serventia pública, diminuindo a largura desta serventia 

e podendo colocar em causa a passagem de maquinas ou viaturas por esta serventia pública, devendo 

a JF tomar posição nesta questão. Também lhe parece que estas obras não foram acompanhadas pela 

JF como deveriam ser. O Sr. Presidente da Junta respondeu que o empregado da junta tinha ficado 

encarregado de lá passar, tendo a junta pago os referidos tubos. Usou também da palavra o Sr. 

Deputado do CDU Francisco Malhão para referir que a informação escrita esta melhor, mas que ainda 

pode melhorar, referiu e saudou a melhoria da página da internet da junta, e fez referências à questão 

do Limite da freguesia referindo a localização de alguns marcos, lembrou ainda que na última sessão 

de esclarecimento sobre o PDM, realizada na Junta de Freguesia foi referido pelo SR. Arquiteto da 

Câmara, Rui Fernandes, que seria muito útil para o processo de reposição dos Limites haver escrituras 

de venda de terrenos nos limites da Freguesia. Sabendo-se que na zona do Marachão tenha havido 

aquisição de terrenos por parte do empresário, produtor de arroz, seria necessário contactar os ex-

proprietários a fim de tentar obter cópias desses documentos e enviá-los para a Câmara de Soure para 

juntar ao processo. -------------------------------------------------------------------------------------------------

-----Apreciou-se os documentos de prestação de contas do ano de dois mil e vinte e três com 

intervenção do Sr. Tesoureiro da Junta sobre alguns pontos mais pertinentes, referindo algumas 

lacunas em certos mapas apresentados. Usou da palavra o Sr. Deputado Francisco Malhão da Bancada 



do CDU para considerações relativas ao saldo excessivo que tem vindo a passar de ano para ano 

sempre a crescer; referiu que as receitas correntes são superiores às despesas correntes, e bem, sendo 

assim ficaram rúbricas da despesa com valores elevados sem serem gastos, o que se reflete nos valores 

demonstrados nos mapas dos planos plurianuais. Sendo estes, um amontoado de números que 

deveriam ser explicados numa introdução/resumo para melhor entendimento dos Srs. Deputados que 

tenham alguma dificuldade na interpretação dos mapas. Questionou também porque é que houve 

valores que não foram gastos. Respondeu o Sr. Tesoureiro que é certo que ficaram cerca de vinte e 

um mil euros que não foram gastos, por algumas obras não terem sido feitas e para poder ficar com 

uma almofada para pagar vencimentos no início do ano uma vez que não havia Orçamento de Estado 

aprovado. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----Postos à votação, os documentos foram aprovados por maioria com duas abstenções da bancada 

do CDU e sete votos favoráveis,  seis da bancada do PS e um da Bancada do PSD, com Receitas no 

valor de cento e quarenta e sete mil oitocentos e trinta e dois euros e vinte e sete cêntimos, uma 

Despesa com valor de cento e vinte e cinco mil novecentos e cinquenta e um euros e vinte e oito 

cêntimos, e um saldo para a gerência seguinte de vinte e um mil seiscentos e trinta euros e noventa e 

nove cêntimos.------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----De seguida no Ponto três apreciou-se a Primeira Revisão Orçamental com intervenções do Sr. 

Tesoureiro da Junta que referiu a necessidade de incluir o valor do saldo nos Recebimentos e do Sr. 

Deputado da CDU Joaquim Lourenço que questionou se os valores do saldo da gerência anterior 

foram colocados nos valores das rúbricas que não foram gastos no ano anterior, para poderem ser 

feitos neste mandato. Respondeu o Sr. Tesoureiro que se basearam nessa perspetiva, valorando alguns 

ainda mais. Posto à votação foi aprovado por unanimidade a primeira Revisão Orçamental. ----------

-----Por não haver mais assuntos a tratar, às vinte e quatro horas, foi declarada encerrada a sessão, de 

que se lavrou a presente ata, que na próxima sessão, no fim aprovada, será assinada pelo Presidente 

da Mesa e pelos Secretários. -------------------------------------------------------------------------------------- 

 

------O Presidente da Mesa: 

 

------O Primeiro Secretário: 

------O Segundo Secretário:    


